

Bericht des Bürgermeisters zur GV am 17.07.2025

- 1) Kindergarten: Die Baugenehmigung für die zweite Containeranlage liegt jetzt ebenfalls vor und die Container wurden aufgestellt. Nun erfolgen noch die Anschlüsse wie Strom, Wasser, Abwasser und Regenwasser. Ab 01.08.2025 sind sie dann bezugsfertig. Die Ausschreibung für den Abriss der Teilbereiches Dörphus läuft. Submission ist am 28.07.2025. Der Beginn der Abbrucharbeiten zum 18.08.2025 (Beginn der Sommerpause des KiGa) ist somit sichergestellt. Ein Gespräch mit allen Nutzern des Dörphus über den Umzug in die Ersatzräume hat stattgefunden und alle Einzelheiten wurden besprochen. Die Chöre werden den Clubraum 2 im Sportpark nutzen. Die AWO und der Sozialverband gehen ab 01.12.2025 in die neue Feuerwehr. Bis zu diesem Zeitpunkt hat sich der Wirt des Piccolino, Herr Butt, bereiterklärt die beiden Vereine aufzunehmen. Der Seniorenadventskaffee soll dann am 2. Advent in den Räumen der neuen Feuerwehr stattfinden. Das Weihnachtsmärchen des Kindergartens am 1. Advent findet in den Räumen des ABC-Saales statt. Familie Uhmeier hat hier dankenswerter Weise den Raum zur Verfügung gestellt. Der Neujahrsempfang der Gemeinde kann, wie bisher, in der Bewegungshalle des Dörphus stattfinden. Alle anderen Veranstaltungen der Vereine finden nach Anmeldung bei dem SKA-Vorsitzenden, Herrn Ilemann, im Sportpark statt. Geplant sind hier auch die Ausschusssitzungen der Gemeinde.
- 2) Feuerwehr: Der Innenausbau kommt gut voran, Sanitärinstallation und Elektroinstallation sind soweit abgeschlossen, dass der Putz bereits aufgetragen wurde. Der Estrich in den Gruppenräumen und Sanitärräumen ist eingebacht. Lediglich der Rüttelboden in der Fahrzeughalle macht uns sorgen, da der Handwerker trotz mehrfacher Zusagen bis heute mit den Arbeiten nicht begonnen hat. Jetzt soll aber am Montag begonnen werden und in der 31. Woche die Fertigstellung sichergestellt sein. Wir werden sehen. Da alle anderen Arbeiten Termingerecht verlaufen bin ich Zuversichtlich den gesetzten Zeitplan einzuhalten. Das heißt Fertigstellung in der 40. Woche. Dann soll der Umzug der Feuerwehr beginnen und Mitte November (6 Wochen) abgeschlossen sein. Als vorläufigen Termin für die Einweihungsfeier ist

der 22.11.2025 vorgesehen. Die Erdarbeiten sind voll im Plan und werden zum Ende September auch abgeschlossen sein. **Ein weiteres Thema zur Feuerwehr:** Die Fahrzeuge: das neue LF 10, das ursprünglich Ende 2024 geliefert werden sollte und jetzt für Dezember 2025 eingeplant wurde, wird frühestens im März 2026 geliefert werden. Das macht uns erhebliche Probleme da unser wasserführendes Fahrzeug das TLF25 in dieser Beziehung ausgefallen ist. Durch einen nicht reparablen Getriebeschaden kann die Wasserpumpe nicht mehr betrieben werden. Das Fahrzeug wurde deshalb als wasserführendes Fahrzeug abgemeldet. Wir sind jetzt auf Nachbarwehren angewiesen. Es zeichnet sich aber ab, das wir im September ein altes Fahrzeug aus Lütjensee leihweise, bis zur Auslieferung unseres LF10, bekommen können.

- 3) 777 Jahre Großensee: Die Feier war ein voller Erfolg. Alle Vereine und Verbände haben zum Gelingen der Feier im Freibad beigetragen. Vielen Dank hierfür. Wir konnten ca. 400 Besucher zählen. Die Abendveranstaltung mit TinLizzy hatte ca. 300 Besucher. Auch diese Abendveranstaltung hat allen gefallen. Es war ein rund um gelungenes Dorffest. Eine Wiederholung dieses Festes wurde bereits nachgefragt.
- 4) Auf einer unserer letzten Sitzungen hatten wir das Thema „Die Gemeinde Großensee für Umwelt- und Naturschutz“ auf der Tagesordnung. Hier gab es insbesondere auch wegen des Hinweisschildes und des dazugehörigen QR-Codes noch Beratungsbedarf. Deshalb heute mein Vorschlag: Wir bilden eine Projektgruppe zur Erarbeitung des Themas und zur Vorbereitung eines Umlaufbeschlusses. Ich frage deshalb an dieser Stelle, wer möchte hier mitarbeiten?
- 5) Die „neue“ Vertragsgestaltung der Badeaufsicht zwischen der Gemeinde und der DLRG wurde im letzten FA besprochen. Einvernehmlich mit der DLRG wurde die Vertragsneugestaltung auf die nächste Sitzungsperiode verschoben, da die Vorstandssitzung der DLRG erst zu einem späteren Zeitpunkt stattfand. Jetzt liegen die Vorschläge der DLRG auf dem Tisch. Da bisher Karsten und Mareike die Gespräche mit der DLRG geführt haben bitte ich die beiden auch hier den Vertragsentwurf zu verhandeln und in der nächsten FA-Sitzung zum Beschlussvorschlag vorzulegen. Seid ihr einverstanden?

6) L93 Großensee / Trittau: Wir befinden und seit dem 14.07.2025 im 3. Bauabschnitt von der B404 bis Trittaufeld. Deshalb ist auch die Möglichkeit die B404 direkt zu erreichen wieder ausgeschlossen. Diese Baumaßnahme wird voraussichtlich Mitte September 2025 beendet sein. Im Oktober geht es dann in Großensee weiter. Begonnen wird mit dem Neubau des Durchlasses der Kranbergbek. Eine Einigung über die Gestaltung des Kreuzung beim Bäcker/Dorfkrug konnte mit dem LBV und dem Grundstückseigentümer nicht erreicht werden. Der LBV wollte daraufhin sämtliche Umbaumaßnahmen in diesem Bereich stoppen. Das konnte ich in Gesprächen mit dem LBV verhindern. Jetzt wird nur bis ca. 100 Meter vor der Kreuzung geplant. Für den restlichen Ausbau mit Kreuzung wird die Gemeinde einen Antrag bei Verkehrsministerium stellen, mit dem Ziel in diesem Bereich eine Optimale Lösung für alle Verkehrsteilnehmer (insbesondere auch Fußgänger) zu erreichen.

7) Noch ein Thema zur eigenen Arbeit der Gemeindevertretung. In letzter Zeit sind nach den Beratungen in den Ausschüssen mit überwiegend einstimmig gefassten Beschlussempfehlungen umfangreiche Nachfragen aufgetaucht, obwohl die/der zuständige Sachbearbeiter anwesend waren und alle Fragen hätte beantwortet können. Deshalb noch einmal: Die Gemeindevertretung ist ein Beschlussorgan, die Vorarbeit wird in den Ausschüssen geleistet, mit entsprechenden Beschlussvorlagen an die GV. Eine erneute umfangreiche Beratung in der GV muss die absolute Ausnahme bleiben. Änderungsanträge zu den Beschlussempfehlungen können von jedem Gemeindevertreter bzw. jeder Fraktion selbstverständlich gestellt werden. Ich bitte um zukünftige Beachtung, insbesondere auch vor dem Hintergrund der Verwaltungskosteneinsparung, die ja gerade von uns gefordert wird. Wir produzieren zur Zeit jedoch enorme Verwaltungsstunden. Ich habe manchmal den Eindruck, dass die Fachkompetenz der Verwaltung in zunehmenden Maße angezweifelt wird.

8) Noch einige Termine:

19.07. um 17.00 Uhr Beginn der Abrissparty Dörphus

Unsere nächsten Sitzungstermine:

18.09. Sozialausschusssitzung im Sportpark

25.09. Bauausschusssitzung im Sportpark

02.10. Finanzausschusssitzung im Sportpark

16.10. Gemeindevertretersitzung im Piccolino

Vielen Dank